
  

 

 

 

 

 

  École secondaire Joseph-François-Perrault 

140, chemin Sainte-Foy, Québec (Québec)   G1R T27 

 Téléphone : 418 686-4040, poste 4060  Télécopieur : 418 525-8195 

   

 

 

 

 

 

 
 
 

Sont présents : 
 

 

Madame Anne Hurtubise Membre parents 

Madame Geneviève Boivin Membre parents et présidente 

Monsieur Nicolas Lamoureux 
Membre parents et représentant au comité 

de parents 

Monsieur Jean-Philippe Perreault Membre parents 

Madame Annie-Amélie Morissette Membre parents (substitut) 

Madame Estelle Voyer Membre du personnel enseignant 

Madame Diane De Carufel Membre du personnel de soutien 

Monsieur Guillaume Larose Membre du personnel professionnel 

Madame Valérie Drapeau Membre du personnel enseignant 

Monsieur Thierry Nadeau-Cossette Membre du personnel enseignant 

Madame Mia Bernard-Landry Membre du personnel enseignant 

Monsieur Adam 

Monsieur Loan Rioux 
Membre élève 

Madame Alison Paquet 
Membre élève  

Membre de la communauté 

Madame Marlène Bureau  

Madame Anne-Marie Lemieux 

Directrice 

Directrice adjointe 

 

 

Sont absents : 

Madame Romy Côté 
Membre du personnel enseignant 

(substitut) 

Madame Isabelle Gélinas Membre parents 

Madame Christine Latrasse Membre parents 

Conseil d’établissement 
Séance ordinaire du lundi 9 décembre 2019 

Local 024 (local de réunion) 
De 19 h à 21 h 30 

Procès-verbal 



  

1- Mot de bienvenue 

 Madame Marlène Bureau, directrice, constate que le quorum est atteint et 

souhaite la bienvenue aux membres du Conseil d’établissement. 

2- Intervention du public 

 Aucun public. 

3- Lecture et adoption de l’ordre du jour 

CE19/20-7 

L’ordre du jour se présente ainsi : 
 

1. Mot de bienvenue; 

2. Intervention du public; 

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour (inclus); 

4. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 7 octobre 2019 

(inclus); 

5. Suivis au procès-verbal du 7 octobre 2019; 

6. Rapport du représentant au comité de parents; 

7. Mot des représentants des élèves; 

8. Agrandissement; 

9. Fonds à destination spéciale; 

10. Reddition budgétaire 2018-2019 (remis sur place); 

11. Consultation : Plan triennal de répartition et de destination des immeubles 

pour les années 2020-2021, 2021-2022 et 2022-2023 (inclus); 

12. Consultation : Offre d’un parcours complet de la 1re à la 5e secondaire à 

Cardinal-Roy (inclus); 

13. Résolution / Plan de déploiement des mesures 2019-2020 (inclus); 

14. Approbation des activités et des sorties éducatives (remis sur place); 

15. Fête de Noël/Changement à l’horaire; 

16. Mot de la Direction; 

17. Autres sujets; 

18. Date de la prochaine réunion; 

19. Levée de l’assemblée. 

La direction fait la lecture de l’ordre du jour. 

Madame Valérie Drapeau propose l’adoption de l’ordre du jour. 

4- Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 7 octobre 2019 

CE19/20-8 
Monsieur Nicolas Lamoureux propose l’adoption du procès-verbal de la réunion 

du 7 octobre dernier. 



 

5- Suivis au procès-verbal du 7 octobre 2019 

 

La piscine du Lucien-Borne n’est pas disponible aux périodes 2 et 3 alors il ne 

peut y avoir de cours de piscine à ces périodes. Cela causerait un problème à 

l’horaire de la Ville (heure de diner).  

6- Rapport du représentant au comité de parents 

 

Le représentant au comité de parents, monsieur Nicolas Lamoureux, fait part 

des derniers points abordés au comité de parents. 

La commission scolaire a présenté trois (3) plans d’agrandissement d’écoles.  

La loi 40 n’a pas été votée. Ce sera en place immédiatement à partir du 

10 février 2020. 

Le plan de formation pour les membres des conseils d’établissement n’a pas été 

présenté. Il sera présenté à la prochaine rencontre. 

7- Mot des représentants des élèves 

 

Les représentants ont expliqué le déroulement des élections, du conseil étudiant, 

de la fête de Noël et de la création de la page Instagram de l’école. Cette page 

est gérée par les élèves du conseil. 

8- Agrandissement 

 La direction mentionne que la firme BBC a été choisie pour l’agrandissement. 

Pour l’instant, ils ont fait une étude de sol. Ils feront des demandes à diverses 

instances de la ville pour s’assurer de répondre aux exigences. Une rencontre a 

lieu aux trois (3) mois avec le ministère pour approuver les plans. 

9- Fonds à destination spéciale 

CE19/20-9 

La direction a reçu une demande pour le fonds à destination spéciale. 

 1 000 $ afin de soutenir les élèves pour la participation au sport en 

parascolaire. Sur proposition de madame Valérie Drapeau, cette demande 

est acceptée à l’unanimité par les membres du conseil d’établissement. 



 

10- Reddition budgétaire 2018-2019 

 

Madame Marlène Bureau explique les différentes lignes directrices du budget. 

Elle explique le déficit de l’année 2018-2019; la création de trois nouvelles 

classes, l’achat de matériel informatique, la visite de l’IB pour l’évaluation du 

PEI, le programme déficitaire de football, etc.  

De nouvelles mesures ont déjà été prises pour éviter un déficit dans l’année en 

cours : l’annulation du programme de football, l’augmentation des frais 

scolaires pour les élèves du PEI et pour le sport, l’organisation scolaire fait sur 

un nombre moins élevé d’élèves et l’arrivée de la mesure du parascolaire. 

11- 
Consultation : Plan triennal de répartition et de destination des immeubles 

pour les années 2020-2021, 2021-2022 et 2022-2023 

CE19/20-10 

Madame Bureau explique le document reçu. 

Madame Estelle Voyer demande que soit clarifié le nombre d’élèves attendus 

dans la capacité fonctionnelle d’accueil (capacité de 930 ou bien 997). 

Considérant le projet de plan triennal de répartition et de destination des 

immeubles soumis pour les années 2020-2021, 2021-2022 et 2022-2023 et 

considérant la recommandation favorable du comité d’étude sur la planification 

de l’utilisation des immeubles (CEPUI) et du comité consultatif de gestion 

relativement au plan triennal déposé, il est proposé par 

madame Valérie Drapeau et résolu que le conseil d’établissement de l’école 

Joseph-François-Perrault donne son accord au plan triennal de répartition et de 

destination des immeubles pour les années 2020-2021, 2021-2022 et 2022-

2023. 

12- 
Consultation : Offre d’un parcours complet de la 1re à la 5e secondaire à 

Cardinal-Roy 

CE19/20-11 
Les membres du conseil d’établissement de Joseph-Francois-Perrault ne se 

sentent pas à l’aise pour se prononcer sur cette offre.  



 

13- Résolution/Plan de déploiement des mesures 2019-2020 

CE19/20-12 

Madame Marlène Bureau explique la répartition des montants reçus à 

l’établissement pour les mesures dédiées et protégées pour l’année en cours et 

fait la lecture du document reçu. 

Le conseil d’établissement de l’école Joseph-François-Perrault confirme que les 

ressources financières allouées par la Commission scolaire de la Capitale, tel 

que détaillées dans le document présenté, ont été reçues et que leur déploiement 

est prévu dans le cadre de son budget. Le conseil d’établissement confirme qu’il 

est informé qu’une utilisation de ces allocations à des fins non prévues pourrait 

faire l’objet d’une récupération de la part du Ministère. 

Il est proposé par monsieur Jean-Philippe Perreault, appuyé par 

madame Diane De Carufel, l’adoption de l’attestation du transfert des sommes 

relatives aux mesures dédiées et protégées pour les établissements. 

14- Approbation des activités et des sorties éducatives 

CE19/20-13 

La direction présente les nouvelles demandes d’activités et sorties éducatives. 

Madame Geneviève Boivin propose l’approbation de ces nouvelles demandes 

d’activités et sorties éducatives. 

15- Fête de Noël / Changement à l’horaire 

CE19/20-14 

La direction mentionne qu’il y aura une soirée de réveillon de Noël organisée le 

jeudi 19 décembre et qu’il n’y aura pas de cours ni d’examens le 

vendredi 20 décembre. 

Monsieur Matéo Papadimitriou propose l’approbation de ce changement 

d’horaire. Il est appuyé par tous les membres. 

16- Mot de la Direction 

 Aucun mot. 

17- Autres sujets 

CE19/20-15 

 Monsieur Jean-Philippe Perreault propose d’adopter le nouveau document 

des règles de régie interne. Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

 Élection du substitut au représentant du comité de parents : Sur proposition 

de monsieur Nicolas Lamoureux, madame Annie-Amélie Morissette est élue 

à l’unanimité, pour être substitut au comité de parents. 



18- Date de la prochaine réunion 

 La prochaine rencontre du conseil d’établissement aura lieu le lundi 

10 février 2020. 

19- Levée de la séance 

CE19/20-16 Madame Geneviève Boivin propose la levée de l’assemblée à 20 h 59. 

 

 

 

 

  

Annie-Amélie Morissette, secrétaire  Geneviève Boivin, présidente 
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